



DIF Estatal destaca a nivel nacional por su red de rehabilitación

El DIF Estatal Durango, que dirige Marisol Rosso, ha sido reconocido a nivel nacional por contar con la red de rehabilitación más grande del país, gracias a la implementación de 19 ludotecas en 17 municipios. **Pág.03**



Grecia Gamero, la mejor asistidora del baloncesto femenino

En un logro destacado que resalta su talento y dedicación, la duranguense Grecia Gamero ha sido nombrada la mejor asistidora del baloncesto femenino en la Universiada Nacional. **Pág. 21**

Hasta 7 mil pesos de multa a quien sorprendan desperdiciando el agua

Quienes conozcan una situación de alguien que constantemente desperdicia el agua en diferentes prácticas, lo pueden reportar al WhatsApp 6181002021, acompañado de alguna foto o video. **Pág .20**



Miguel Ángel Vargas será homenajeadado

Dentro del 30 aniversario de los festejos de Libertad de Expresión 2024

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

Este jueves, el comité de festejos de la Libertad de Expresión presentó las actividades que se realizarán del 4 al 16 de junio en lo que será el 30 aniversario de esta celebración entre comunicadores.

Como un homenaje a su labor periodística y el legado que dejó entre los comunicadores, el licenciado Miguel Ángel Vargas Quiñones, fundador de Contexto de Durango, será homenajeadado con un microbosque que llevará su nombre.

“El tema del microbosque que se va a hacer por primera vez dentro de los festejos de la Libertad de Expresión, es una colaboración entre el comité de festejos y la Dirección Municipal de Medio Ambiente, esto con el objetivo de que la naturaleza nos lo está exigiendo, estamos viendo los estragos por el tema del calor y estas temperaturas tan altas en las últimas fechas; por lo que decidimos hacer esta nueva inclusión que no sea nada más para un festejo, para celebrar la unión de los de los periodistas, sino para celebrar que necesitamos hacer algo por el planeta, entonces este microbosque estará dedicado principalmente al periodista a Miguel Ángel Vargas”, así lo indicó Mario Valenzuela, uno de los coordinadores de este evento.

Los microbosques tienen como objetivo, además de promover la forestación y crear un hábitat natural para albergar la fauna de una zona, concientizar acerca de la importancia de la biodiversidad para el medio ambiente.



Este microbosque será inaugurado el martes 11 de junio a las 9:00 horas y tendrá lugar en el fraccionamiento Acereros, ubicado al norte al de la ciudad.

A casi un año de su fallecimiento, Miguel Ángel Vargas Quiñones también será homenajeadado durante el partido de fútbol entre Medios Impresos vs Medios Electrónicos el día 7 de junio en el estadio Francisco Zarco.

Dentro de esta celebración que constará de actividades deportivas y recreativa como fútbol, baloncesto, voleibol, boliche, noche bohemia, entre otras, se recordará y se reconocerá a periodistas de feliz memoria como Benito Ortega y José Agapito Salazar, así mismo, Gabriela Gallegos y Martha Alicia López recibirán un reconocimiento a su trayectoria.

DIF Estatal destaca a nivel nacional por su red de rehabilitación

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El DIF Estatal Durango ha sido reconocido a nivel nacional por contar con la red de rehabilitación más grande del país, gracias a la implementación de 19 ludotecas en 17 municipios. Este logro ha permitido proporcionar servicios de calidad en terapia psicológica y del lenguaje, beneficiando a un amplio sector de la población.

Cada ludoteca ha requerido una inversión de 62 mil 576 pesos y se encuentran ubicadas en los Centros de Rehabilitación y Educación Especial (CREE) y en las Unidades Básicas de Rehabilitación (UBR) distribuidas en toda la entidad. Este equipamiento no solo mejora la calidad del servicio a los usuarios, sino que también promueve actividades culturales, artísticas y juegos que contribuyen al desarrollo físico y mental de los beneficiarios.

Marisol Rosso Rivera, presidenta del DIF Estatal, ha supervisado personalmente la operación de estas ludotecas. "Realizamos recorridos de supervisión en las ludotecas que, en su momento, fueron



entregadas para su puntual operación. También revisamos el trabajo que llevan a cabo los terapeutas y profesionales", señaló Rosso Rivera.

Destacando la importancia de la inversión realizada, Rosso Rivera comentó, "los más de 62 mil pesos aplicados por ludoteca se emplearon en material didáctico y equipo que facilita el trabajo que realizan los terapeutas. Contamos con herramientas de trabajo de gran utilidad". La presidenta del DIF Estatal subrayó con orgullo que, "Durango es punta de lanza a nivel nacional; nos llena de mucho orgullo saber que somos el estado con la red de rehabilitación más grande de la República Mexicana".

Actualmente, Durango cuenta

con siete CREEs debidamente equipados y 52 UBRs, donde se brindan terapias de alta calidad. "En estos centros y unidades, los profesionales trabajan con mucho valor y, sobre todo, con el corazón", añadió Rosso Rivera.

Las ludotecas están distribuidas en las siguientes localidades:

Centros de Rehabilitación y Educación Especial (CREE):

- Durango: 2
- Oriente: 1
- Gómez Palacio: 1
- Santiago Papasquiaro: 1

- Pueblo Nuevo: 1
- Tamazula: 1
- Vicente Guerrero: 1
- Lerdo: 1

Unidades Básicas de Rehabilitación (UBR):

- El Salto: 1
- Guadalupe Victoria: 1
- Vicente Guerrero: 1
- Poanas: 1
- Nombre de Dios: 1
- El Oro: 1
- Lerdo: 1
- San Juan del Río: 1
- Simón Bolívar: 1
- Mezquital: 1

Esta red de ludotecas y centros de rehabilitación no solo mejora la calidad de vida de los usuarios, sino que también posiciona a Durango como un líder en atención integral y desarrollo social en México.



¡El calor no acaba! Todavía pueden superarse los 40 grados en esta tercera ola

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

En las últimas horas, la temperatura más alta registrada en la ciudad capital es de 39.6 grados centígrados, indicó el coordinador estatal de Protección Civil, Arturo Galindo Cabaña quien manifestó que de acuerdo a los pronósticos todavía pueden superarse los 40 grados centígrados en los próximos días, aunque la tarde de este martes, una ligera lluvia sorprendió refrescando ligeramente la ciudad. Explicó que Durango está tran-

sitando en la tercera ola de calor y sostuvo que se va a extender todavía lo que resta de la semana, "esto indiscutiblemente nos va a seguir generando temperaturas altas vamos a seguir sintiendo el calor, sin embargo, este a partir del día de hoy (martes), ya tenemos una condición que nos pudiera generar lluvias en gran parte del estado, a la mejor no son el tipo de lluvias que quisiéramos, pero sí son lluvias que pueden ir entre los cinco o 15 milímetros más o menos y pues esta situación

prevalecerá todavía el día de mañana (miércoles)".

Esta condición va ayudar mucho en el tema del combate de los incendios forestales que "ahorita estamos pasando prácticamente por el punto más álgido, más crítico".

El jefe de Protección Civil del estado hizo algunas recomendaciones para la población en general para mantenerse hidratados, lo menos expuesto al sol, tener especial cuidado con menores de cinco años y mayores de 65.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Johan "zero" Unzueta

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11161

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

Vota y canjea premios

Empresarios impulsan la participación electoral con promos para los votantes cumplidos

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y las cámaras que lo integran en coordinación con el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC), dentro de la campaña #yosívoto, anunciaron descuentos, promociones y regalos a los ciudadanos que cumplan con el deber del voto, basta con presentar el dedo entintado y la credencial marcada para recibir los beneficios.

Así, las empresas duranguenses ofrecerán desde bebidas gratuitas, postres, descuen-

to de 10 a 20 por ciento sobre consumo, promociones de 2x1 o 3x1, helados y hasta 25 mil pesos de descuento en la compra de vivienda.

Las promociones se pueden consultar a través de las páginas oficiales del CCE, CANACO, CANIRAC, CANADEVI, AMEXME, CEJ, entre otros y en el sitio oficial del IEPC Durango.

El presidente del CCE, Raúl Montelongo Nevárez expresó que este domingo 2 de junio serán las elecciones más importantes en la historia del país, “nos permitirán elegir a nuestras próximas autoridades en el Gobierno de la República y representantes populares en el Senado, la Cámara de Diputados y el Congreso del Estado.

Estamos convencidos que debemos motivar la participación ciudadana para que vayamos a votar, y que todas y todos cumplamos con esta responsabilidad. Este domingo tiene que ser una fiesta cívica, de paz y de convivencia entre las familias”.

En ese tenor en una conferencia de prensa añadió que por eso, distintas empresas de Durango ofrecerán descuentos, promociones y beneficios a todas las personas que ejerzan su voto este domingo.

“Buscamos promover entre jóvenes y todos los sectores de la sociedad el voto y la participación ciudadana... queremos vencer el abstencionismo y que haya una extraordinaria asistencia a las casillas electorales.



Esteban supervisa que alimento para ganado llegue a quien más lo necesita



Por Gonzalo Martínez Cuencamé, Dgo.

En un esfuerzo por mitigar los efectos de la sequía y apoyar la economía de las familias rurales, el gobernador del estado de Durango, Esteban Villegas Villarreal, supervisó la entrega de 60 toneladas de alimento para ganado en el municipio de Cuencamé. Esta iniciativa forma parte de un plan emergente del gobierno estatal destinado a asegurar la supervivencia del ganado y fortalecer el campo duranguense.

Durante el evento, más de 150 productores de la región recibieron maíz molido de alta calidad, suficiente para alimentar a unos tres mil animales. Este apoyo es crucial en un momento en que el cambio climático ha afectado severamente las condiciones agrícolas y ganaderas.

“Yo quería venir personalmente a Cuauhtémoc y con todo el gusto estoy aquí con ustedes, vamos a jalar todos para el mismo rumbo, viene lo mejor, le vamos a meter

con todo y a Durango le va a ir muy bien; cuenten conmigo, el campo nunca se va a quedar solo porque tiene amigo gobernador y poco a poco vamos a avanzar en las necesidades que tiene nuestra gente”, declaró Villegas Villarreal.

También anunció futuras medidas de apoyo, como la entrega de semillas de frijol y avena, y la construcción de 270 bordos y presas de mampostería en todo el estado. Estos esfuerzos buscan asegurar que los productores puedan mantener una ganadería fuerte y sana, a pesar de las adversidades climáticas.

“Esto es una realidad, el clima ya no tiene palabra, pero estamos muy a tiempo de poder recuperar al mundo”, afirmó el mandatario estatal durante la supervisión.

En su visita, el gobernador se comunicó con Ana Rosa Hernández, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SECOPE), para coordinar la revisión y mejora

de la carretera Ramón Corona - Miguel Auza, una vía crucial para la seguridad y eficiencia del transporte en la región.

Por su parte, Mario Alberto Trejo, representante de los beneficiarios, expresó su agradecimiento, “estamos de manteles largos con su visita gobernador, gracias por la semilla de frijol que llegará en tiempo, en forma y sin costo, también el suplemento alimenticio que tanta falta hace para el ganado en esta sequía; con estos apoyos vuelve la esperanza y la fe que ya se habían perdido, a nombre de agricultores y ganaderos de Cuencamé muchísimas gracias”.

Elizabeth Sotelo Ochoa, presidenta municipal de Cuencamé, elogió la sensibilidad del Ejecutivo estatal hacia las necesidades del municipio y su compromiso con el desarrollo rural. “El gobernador tiene la sensibilidad, agradecemos su presencia, viene hasta el último rincón de nuestro municipio y nos da la confianza de que juntos vamos a salir de esta

Ante la sequía, gobierno municipal brinda atención médica en el medio rural

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El gobierno municipal reafirma su compromiso con la salud pública en medio de la sequía que afecta a la región. La Dirección de Salud Pública Municipal ha implementado el programa "¡Por tu salud ponte trucha con el agua!" llevando brigadas médicas a las comunidades rurales más afectadas por el estiaje.

La intensa sequía expone a la población, especialmente a infantes y adultos mayores, a patologías en las vías respiratorias y problemas gastrointestinales. En respuesta, las brigadas médicas proporcionan consultas generales y medicamentos del cuadro básico, acercando servicios

esenciales a las zonas rurales.

BRIGADAS MÉDICAS EN ACCIÓN

Las unidades médicas móviles visitan las comunidades entre cinco y siete veces por semana, atendiendo a cerca de mil 100 personas diariamente. Este esfuerzo es crucial para mantener la salud de la población en medio de condiciones climáticas adversas.

AFECCIONES EN TEMPORADA DE CALOR

Durante la temporada de calor, las consultas por afecciones gastrointestinales han aumentado en un 50 por ciento en comparación con las afecciones respiratorias. Este incremento destaca la importancia de las brigadas médicas y su papel en la prevención y

tratamiento de enfermedades relacionadas con la sequía.

RECOMENDACIONES PARA LA POBLACIÓN

Las autoridades sanitarias recomiendan a la población, consumir agua de manera continua, evitar exposiciones prolongadas a la radiación solar entre las 10:00 y 18:00 horas, usar ropa fresca, bloqueador solar y sombrilla, o resguardarse en lugares con sombra.

Además, se insta a los ciudadanos a acudir al médico si presentan síntomas como cansancio, dolor de cabeza, mareos, debilidad muscular y sensación de sed. Estos pueden ser indicativos de deshidratación o golpe de calor, condiciones que requieren atención médica inmediata.





Casi listos para dar una sorpresa en el pabellón industrial: CCE

Por Martha Casas Durango, Dgo.

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), prometió dar buenas sorpresas en el pabellón industrial de la Feria Nacional Francisco Villa en su edición 2024, ya que este organismo recuperó este espacio.

En entrevista, el líder del organismo en mención, Raúl Montelongo explicó que serán más de 60 empresas las que participen este año en el Centro de Exposiciones de la Feria, son negocios pertenecientes a las diversas cámaras empresariales.

Indicó que harán una inversión cuantiosa, pero aún se desco-

noce y ya que cada empresa invertirá y se pagará además por estar en el pabellón.

Agregó que se han tenido ya varias reuniones y hay avances incluso en un formato que se va a seguir en esta ocasión que será diferente a lo que se ha visto en años anteriores.

Hay nuevas tecnologías que están llegando a Durango, inteligencia artificial y diversas innovaciones, los empresarios duranguenses quieren demostrar con lo que ellos cuentan, pues no se han quedado atrás en esta modernización y a las que les falta, buscan dar ese paso que los impulse al crecimiento que les permita mejorar

sus negocios y por ende, su calidad de vida.

En este tenor, dijo que los empresarios deben de tomar la iniciativa y entrar en vanguardia, por ejemplo, ya no se van a repartir volantes, folletos, sino tarjetas con un código QR para los catálogos, cartas, menús y todo lo que anteriormente se promocionaba con esos métodos pasados.

En este momento aún no se tiene definido el monto que se va a invertir en todo lo que implica este pabellón, pero tendrán un mes para instalar los locales de cada empresa y tener todo listo para el día en que se inaugure la Fenadu 2024.

Se incrementa entre un 50 y 70 % las consultas derivado de afecciones gastrointestinales

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

Juan Esteban Aguilar Estrada, director de Salud Pública municipal informó que por la temporada de calor las infecciones gastrointestinales suelen ir en aumento por lo que se trabaja en conjunto con otras direcciones para llevar agua y brigadas de salud a otros poblados.

"Hay que concientizar la importancia que tiene el agua para que el cuerpo humano funcione adecuadamente, más de la mitad de nuestro cuerpo pues es agua y que sin ella podemos no funcionar adecuadamente, por eso la importancia también del cuidando el agua; el resto de las acciones que podría destacar por parte de salud son los puntos de hidratación que en conjunto con Protección Civil se están brindando, el llenado de algunos recipientes y el apoyo y el acompañamiento también en el medio rural que ellos están haciendo su trabajo al llevar pipas de agua a las comunidades que han sido más afectadas con esta situación de la sequía, ya que su actividad económica depende mucho de la cantidad de agua y nosotros apoyamos con brigadas médicas porque también es una zona derivado de la sequía

está muy expuesto a situaciones de patología, sobre todo de vías respiratorias problemas gastrointestinales y bueno pues estamos trabajando en conjunto con estas direcciones", indicó.

Explicó que aunque todo el año lo que más se identifica son las afectaciones por vías respiratorias en todo el año, pero que durante la temporada de calor se incrementa el porcentaje de consultas derivado de afecciones gastrointestinales entre un 50 y 70 por ciento

con respecto a los problemas respiratorios.

"Afortunadamente nos encontramos con la tendencia que hemos tenido durante los últimos cinco años, no hemos observado algún transición epidemiológica en cuanto a afecciones gastrointestinales, pero claro que estamos atentos y estamos alerta ya que pues está pronosticando que las temperaturas pueden llegar incluso hasta los 40 grados", finalizó.



PAQUETES DE CIRUGÍA

INFORMES:
496-41-79
618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias)
Incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIÓLOGO

HERNIOPLASTÍA	\$8,000.00
COLECISTECTOMÍA	\$10,000.00
APENDICECTOMÍA	\$8,500.00
CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA	\$11,000.00
CIRUGÍA GENERAL MAYOR	\$11,000.00

Contamos con servicio de
LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS
Curso de PRIMER RESPONDIENTE
\$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

- * Constancia de participante.
- * Constancia a empresa.
- * Práctica con maniquíes y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:
618-817-34-44

f Cruz Roja Mexicana Durango

AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548



Hasta 7 mil pesos de multa a quien sorprendan desperdiciando el agua

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Aunque la gente es más consciente sobre el cuidado del agua, aún existen personas que desperdician el líquido en la calle e incluso al interior de su vivienda, así lo confirmó Rodolfo Corrujedo, director de Aguas del Municipio (AMD).

“Sí hemos detectado algunas situaciones de esa naturaleza en las calles, pero más que nada por denuncia de los vecinos y ese caso se aplica una sanción pero es mínima, que además no puede ser mayor por el hecho que sería lo ideal tener el testimonio, no nada más del vecino, sino además las pruebas que documenten el caso, ya que cuando acude un inspector el hecho ya pasó; entonces sería bueno que documenten, que pudieran tomar algún video, hoy en día es un poco más fácil y que nos lo envíen para poder hacer la sanción correspondiente”, indicó.

Comentó que lo más común en el desperdicio del agua es lavar



la banqueta, lavar la fachada, es del que se tiene más documentado por parte de AMD, aunque explicó que sobre todo los fines de semana las personas salen y dejan una llave abierta y se desperdicia el agua y no se puede hacer nada más.

Por último, informó que la multa para las personas que

son sorprendidas por tirar el agua va de los tres mil a los siete mil pesos.

Quienes conozcan una situación de alguien que constantemente desperdicia el agua en diferentes prácticas, lo pueden reportar al WhatsApp 6181002021, acompañado de alguna foto o video.



Esteban inaugura nueva planta de LS-E Mobility Solutions en el CLID

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El gobernador de Durango, Esteban Villegas Villarreal, inauguró este martes la nueva planta de LS-E Mobility Solutions en el Centro Logístico e Industrial de Durango (CLID). Esta empresa surcoreana, con más de 50 años de experiencia en la producción de componentes eléctricos automotrices, se suma a las industrias de la capital y promete generar 120 empleos directos en su primera etapa.

“La llegada de LS-E Mobility Solutions marca un hito en el crecimiento industrial de Durango”, declaró Villegas Villarreal durante la ceremonia de inauguración. “Iniciamos las pláticas con la empresa y rápidamente acordamos su instalación. Actualmente, ya se han creado 39 empleos directos y esperamos alcanzar los 120 en esta primera fase. Nuestra meta es conectar a LS-E con otras empresas locales para ampliar su capacidad y generar aún más empleos”, agregó.

Destacó así mismo que este nuevo proyecto es parte de un plan más amplio para 2024, el cual incluye 31 inversiones que traerán una derrama económica de 30 mil millones de pesos y la creación de 26 mil empleos directos.

“Nunca habíamos visto este nivel de inversión en Durango. Queremos dejar un legado de crecimiento constante para las futuras generaciones”, añadió el gobernador.

Seung Woo You, CEO de LS-E Mobility Solutions México, expresó su gratitud hacia el gobernador y las autoridades locales por el apoyo recibido, “hoy consolidamos nuestra presencia en Durango gracias



al respaldo y las facilidades brindadas por el gobernador Esteban Villegas Villarreal. Nuestra empresa tiene un convenio reciente con Stellantis para producir componentes electromecánicos y automatizaciones, lo que subraya nuestro compromiso con la tecnología de vanguardia y la sustentabilidad”, dijo.

La nueva planta en Durango representa una inversión de 50 millones de dólares y se enfoca en la fabricación de semiconductores y componentes para vehículos eléctricos, como unidades de desconexión de batería (BDU) y relés eléctricos (RELAY).

“Con la tendencia del nearshoring, Durango se posiciona estratégicamente para atender el mercado norteamericano. Contamos con el capital humano necesario para garantizar la calidad y eficiencia en nuestros procesos”, comentó Seung Woo You.

Entre los asistentes al evento estuvieron José Antonio Ochoa, alcalde de Durango; Jin Hwan Kim, CFO de LS-E Mobility Solutions México; Fernando Rosas Palafox, coordinador

de asesores; Víctor Hugo Hernández Fuentes, director de Comunicación Social; José Ricardo López Solís, subsecretario de Desarrollo Empresarial Industrial y Arturo Ortiz Galán, subsecretario de Desarrollo Económico en la región Laguna.

La elección de Durango como sede de esta planta se debe a su potencial para expandir la presencia de LS-E Mobility Solutions en el mercado norteamericano. Este proyecto es el primero del grupo en América Latina y refuerza el liderazgo de la empresa en el campo de la energía eléctrica y la automatización. LS-E Mobility Solutions colabora con importantes fabricantes de vehículos eléctricos en la distribución de energía eléctrica y soluciones de corte y protección, promoviendo alternativas más seguras y ecológicas.

Con más de 20 sucursales y filiales en Norteamérica, Asia y Europa, LS-E Mobility Solutions sigue consolidándose como una empresa global en el sector de la movilidad eléctrica, y Durango ahora es parte integral de esa expansión.



Elementos de seguridad pública reciben aumento salarial del 6 %

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Bajo el liderazgo del gobernador Esteban Villegas Villarreal, los elementos de seguridad pública en Durango han recibido un esperado aumento salarial del seis por ciento, anunció la fiscal general del estado, Sonia Yadira de la Garza Fragoso, durante una entrevista realizada en la Fiscalía General del Estado.

El incremento salarial, resultado de negociaciones entre el gobierno estatal y representantes del personal de seguridad, abarca a policías, ministerios públicos, peritos, custodios, policías estatales y médicos adscritos a la Fiscalía General del Estado y la Secretaría de Seguridad Pública.

De acuerdo con De la Gar-

za Fragoso, este aumento representa un importante reconocimiento al arduo trabajo que desempeñan estos profesionales día tras día en beneficio de la sociedad duranguense. Destacó que el incremento del seis por ciento directo al salario, que será efectivo a partir de este mes, brinda un significativo respaldo a las familias del personal de seguridad pública, quienes han esperado varios años por una mejora en sus condiciones salariales.

“Es un gran esfuerzo que hace el gobierno del estado como reconocimiento a la labor que realizan día a día. Son personas indispensables para nuestra sociedad y para que Durango siga siendo un lugar seguro y en paz”, afirmó De la Garza Fragoso.

El éxito del trabajo realizado

por el personal de seguridad pública se refleja en los resultados, como lo evidencia el posicionamiento de Durango en los tres últimos lugares de homicidios dolosos, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, actualizados al mes de mayo. Este logro es un testimonio del compromiso y la eficacia del esfuerzo conjunto entre las autoridades y el personal de seguridad para mantener la tranquilidad y la seguridad en el estado.

El aumento salarial representa un hito significativo en el camino hacia la mejora continua de las condiciones laborales y el reconocimiento del invaluable servicio prestado por los elementos de seguridad pública en Durango.

El calor aumenta el consumo de hielo hasta en 80 %

Descartan desabasto

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

La presidenta de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Nayeli Victorino García señaló que se registra un incremento muy notorio en el consumo de bebidas refrescantes, hidratantes y sobre todo en el hielo, cuya alza es de 80 por ciento. Descartó que vaya a registrarse desabasto.

En entrevista reportó que existe un incremento de ventas durante el mes de mayo en las tiendas de conveniencia OXXO en Durango.

La compra de hielo ha crecido un 80 por ciento, en consumo de cerveza ha aumentado alrededor del 11 por ciento y el agua purificada un 50 por ciento, pero en términos generales este mes se ha registrado un mayor ascenso de consumo en productos hidratantes y fríos.

Las bebidas energizantes e hidratantes también han registrado un alza de un cinco por ciento en la demanda.



En el caso del hielo, cada fin de semana se tiene que reabastecer, por lo que se descarta que vaya a suceder lo que pasó el año pasado cuando hubo un desabasto, de hecho, eso sirvió de experiencia para prevenir que ocurra lo mismo este 2024.

En términos generales las tiendas de conveniencia están previendo un mayor consumo durante el mes de junio, incluso tienen previsto que la venta más fuerte del año es el Día del

Padre. “Ese fin de semana el hielo se vende como pizzas el Día del Niño”.

Agregó que los empresarios no tienen previsto un aumento en el precio de los productos hidratantes y pese al pronóstico de la demanda, la idea es mantener los precios que se han manejado.

Finalmente, dijo que los aires acondicionados y el título de esa clase subieron un 35% en promedio



Poca atención de CFE para tarifas de verano

Por Johan Unzueta
Durango, Dgo

“No podemos hablar por todos los trabajadores de la CFE, que es una empresa muy grande, pero sí que tiene que ir siendo la calidad de mejor servicio, que ayude a que haya luz adecuada en los hogares de las familias y las tarifas acordes”, comentó el diputado Alejandro Mojica Narváez.

Debido a las altas temperaturas que se han presentado por las olas de calor, la demanda de electricidad es mayor, principalmente por la cantidad de personas que tienen aire acondicionado en casa o ventiladores para mantener frescos los hogares y poder soportar el calor.

Ante esto, muchos se arriesgan a tener un aumento en los recibos de electricidad de en la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por lo que el diputado Alejandro Mojica, señala que es de suma importancia solicitar a este organismo tarifas con



temporada de verano, para que los ciudadanos no se vean en la necesidad de pagar cantidades extremas a las que normalmente pagan por el gasto de electrodomésticos antes mencionados.

Sin embargo, las solicitudes hechas a la CFE parecen ser de poca atención, pues se les ha exhortado modificar los costos por la temporada de verano y al ser una empresa nacional es difícil obtener respuesta, tal como lo menciona el diputado Mojica “Es como hablarle a una máquina”.

“En la CFE es con mucho res-

peto, es como hablar con nadie, la CFE es una máquina, donde uno habla y te dicen, si tiene este problema marque uno, tal situación el dos y total no llegas a nadie, es como si no existiera nadie, no hay con quien dirigirse”, señaló.

Esto en una comparativa con las diferentes atribuciones del estado, como el agua o predial, hay buena respuesta, pero de parte de la Comisión Federal de Electricidad en ocasiones suelen ser groseros con quienes acuden para solicitar información.

Por intento de hackeos se paraliza el sector vivienda

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El presidente de la Cámara Nacional de Desarrolladores de Vivienda (CANADIVI), Salvador Molina, señaló que por los intentos de hackeo que surgieron en Infonavit y los sistemas de municipio, prácticamente se paralizó el sector empresarial, generando algunos retrasos.

En días pasados hubo un intento de ataque a los sistemas del Infonavit, afortunadamente tienen los elementos necesari-

os para evitar una situación más complicada, pero eso implica que hubo retraso en el funcionamiento de los sistemas, un impacto negativo alrededor de la institución.

Casualmente el sistema de gobierno municipal o de Desarrollo Urbano también enfrentó un intento de hackeo.

Informó que estos intentos de hackeo afectaron a valuadores, desarrolladores y notarios y hasta a los derechohabientes, porque no se tenían accesos a los sistemas.

“Ojalá que esto no tenga que

ver nada con el tema de las fechas electorales”, exclamó.

Indicó que tanto el municipio como el Infonavit tienen las herramientas necesarias para evitar los hackeos, sin embargo, sí hay retrasos, mismos que serán evaluados en los próximos días, para conocer qué tanto se detuvo, porque los trámites no han podido realizarse.

Indicó que ya cuando estén funcionando de manera regular los sistemas, se podrá sacar el trabajo que se haya quedado rezagado.

Conciencian sobre consumo de tabaco, no solo es tóxico, es la puerta para otras adicciones

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

El 31 de mayo se conmemora el Día Mundial sin Tabaco, por lo cual el CEEPAD impartió algunas conferencias para concientizar sobre el consumo de este producto que contiene entre 60 y 70 por ciento de sustancias que podrían ser cancerígenas.

El comisionado estatal Contra las Adicciones del Estado de Durango, Jesús Mariano Sánchez señaló lo anterior y de esto que es importante prevenir la adicción al tabaco, porque no solo tiene sustancias tóxicas, sino que es la puerta para muchas otras adicciones.

Previo a una conferencia, el entrevistado detalló que el tabaco contiene alrededor de siete mil sustancias tóxicas y de estas el 60 por ciento podrían ser o son cancerígenas, esto debe alentar a la concienciación acerca del uso de este producto, aunque a decir verdad, la industria tabacalera continúa siendo muy próspera,

a pesar de tantos esfuerzos que se han hecho en los últimos años.

Consideró necesario revisar las políticas públicas para atacar el tabaquismo, así como las acciones preventivas para evitar las consecuencias negativas que atrae.

Se han hecho esfuerzos con los niños y adolescentes, especialmente en los planteles escolares, buscando llevar conocimiento y herramientas para que lleguen a ellos de una forma preventiva y que se abstengan de consumir tabaco

desde edades tempranas, ya que las enfermedades que provoca se pueden prevenir si se evita su consumo.

Remarcó que al final no solo se trata de que el uso del tabaco pone en riesgo las personas por la toxicidad de su composición, sino que también, abren la puerta para otras adicciones.

Y a propósito de la fecha, hizo un llamado a quienes quieran salir de esta adicción a que se comuniquen a la línea de la vida, 8009112000, en donde hay atención las 24 horas del día los 365 días del año.



UJED hace importante donativo a la Cruz Roja



Redacción Durango, Dgo.

En representación de la comunidad de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED) y del rector Rubén Solís Ríos, personal de la Dirección de Relaciones Públicas entregó a la benemérita Cruz Roja la cantidad de 27 mil 415.50 pesos que fueron recolectados para su beneficio en las escuelas, facultades e institutos de la máxima casa de estudios a través de las conocidas alcancías, como parte de la Colecta 2024.

Tras la entrega y apertura de las alcancías resguardadas por la UJED, se conoció la cantidad recaudada, que superó los veintisiete mil pesos. Esta suma refleja la participación universitaria en apoyo a la institución que lleva a cabo una de las más grandes causas humanitarias, iniciativa a la que se unieron el personal docente, administrativo y estudiantes.

La comunidad universitaria se comprometió a participar desde todas sus áreas, incluyendo escuelas, institutos, facultades, oficinas administrativas y sindicatos de la UJED. La res-

puesta al llamado del rector Rubén Solís Ríos para sumarse a la causa fue notable, contribuyendo con eso a la meta máxima de la Cruz Roja de recaudar tres millones de pesos para la adquisición de una ambulancia avanzada.

De esta manera, los universitarios mostraron una vez más su solidaridad y compromiso con las causas más nobles e importantes, colaborando activamente en proyectos que buscan el bienestar de todos y la preservación de la salud en la comunidad.



Estudiantes de la FMVZ expusieron carteles de investigación

Redacción
Durango, Dgo.

En la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED), estudiantes del décimo semestre realizaron la presentación de carteles de investigación, donde plasmaron su experiencia adquirida durante sus estancias de prácticas profesionales en diversos centros de atención para pequeñas y grandes especies.

La directora de la Facultad, Maribel Guerrero Cervantes, inauguró la sesión de presentaciones destacando la importancia de que los estudiantes compartan lo realizado en sus prácticas profesionales. "Es muy importante que las y los estudiantes den a conocer lo realizado en sus prácticas

profesionales. Sabemos que hicieron un muy buen papel en cada uno de los lugares a los que acudieron", señaló.

Guerrero Cervantes enfatizó que los estudiantes realizaron sus estancias de prácticas tanto en el estado como a nivel nacional e internacional. Asimismo, reconoció que su desempeño elevó el prestigio de la Facultad mediante la aplicación de los conocimientos adquiridos en las aulas.

"Se presentaron 72 carteles de los estudiantes de décimo semestre, cada uno de ellos tiene el reconocimiento por la labor realizada durante sus estancias de prácticas, brindando atención a pequeñas especies y también grandes, como equinos, establos lecheros, explotaciones ganaderas, zoológicos y centros de producción animal", informó.

La directora felicitó a los estudiantes por su labor y destacó la importancia de su regreso a la Facultad para enriquecer su conocimiento y compartirlo con sus compañeros. Además, resaltó la labor de los docentes que asesoraron a los estudiantes y supervisaron su proceso durante las prácticas.

En la primera etapa, los estudiantes presentaron los carteles en la facultad, explicando sus actividades a compañeros de otros semestres y a los docentes. Posteriormente, realizaron exposiciones orales frente a un panel de docentes y asesores.

Este ejercicio de presentación de carteles de investigación refuerza la formación académica de los estudiantes y promueve el intercambio de conocimientos y experiencias dentro de la comunidad universitaria.

Prácticamente toda la mancha urbana presenta daños por baches

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Todavía no llueve y ya están apareciendo baches, indicó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Salazar Mendía, enfatizó que el problema se sostiene en toda la mancha urbana.

Agregó que lo recomendable es trabajar con mezcla y técnica en caliente para evitar que el problema continúe creciendo.

Indicó que este momento es propicio para establecer un plan preventivo, pero con técnicas diferentes a las que estaban aplicando que era en frío, está comprobado que la técnica en caliente es más efectiva porque no se daña rápidamente con las primeras lluvias.

El entrevistado agregó que el municipio está haciendo ya el trabajo preventivo con su maquinaria propia y puede contratar algunas empresas eventualmente.

Ya se buscaron acercamientos con el presidente municipal, pero no ha sido posible hasta este momento, ya que se ha justificado con el tema de la veda electoral, sin embargo, se espera que pasando estos tiempos puedan sentarse a platicar y establecer estrategias.

Aseguró que en este momento es urgente que se trabaja en un plan preventivo, ya que se está esperando la caída de agua y esto podría generar más problemas de los que ya existen en los baches, se sabe que se está trabajando de manera correctiva por ejemplo en el caso de fraccionamientos lonas del parque se está metiendo recarpeteo que es más efectivo que el bachero.

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES





@ContextodeDurango



ContextoDurango



ContextodeDurango



Contextodgo



@tvcontextodurango



@ContextodeDurango



contextodedurango.com.mx



Esteban coloca primera piedra de planta COFATECH en el CLID



Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El gobernador de Durango, Esteban Villegas Villarreal, ha cumplido su compromiso de promover la llegada de empresas que generen empleo en la región, al colocar la primera piedra de la nueva planta COFATECH en el Centro Logístico Industrial de Durango (CLID). Esta iniciativa traerá consigo la creación de casi dos mil puestos de trabajo para las familias duranguenses, fortaleciendo así el tejido económico local.

Durante el acto simbólico de colocación de la primera piedra, Villegas Villarreal destacó el crecimiento del CLID, subrayando que la construcción de nuevas naves industriales representa una oportunidad para los duranguenses, especialmente para los jóvenes que buscan empleos bien remunerados sin tener que abandonar su estado natal.

Asimismo, resaltó que la mayoría de los empleados de

COFATECH son egresados de instituciones educativas locales, como el Instituto Tecnológico de Durango y la Universidad Tecnológica de Durango.

El gobernador enfatizó que el año 2024 está marcado por la inversión en Durango, con la inauguración de empresas en diversas localidades del estado. Se espera la apertura de un total de 31 empresas con una inversión de 30 mil millones de pesos y la creación de 26 mil nuevos empleos.

Además, se están coordinando esfuerzos con el municipio de Durango, liderado por el alcalde Antonio Ochoa, para mejorar los servicios y la infraestructura urbana.

Por su parte, el gerente de la planta COFATECH, Héctor Navarro García, expresó su agradecimiento a las autoridades por las facilidades otorgadas para establecerse en Durango. Destacó que la empresa contribuirá significativamente a la economía local al generar más

de 30 mil arneses automotrices al día, destinados a marcas reconocidas como Volkswagen, Chrysler y John Deere.

Navarro García también resaltó que los arneses producidos en la planta serán diseñados por empleados duranguenses, consolidando así el talento local en la industria automotriz.

El alcalde capitalino, Antonio Ochoa, elogió los esfuerzos del gobernador Villegas Villarreal para atraer inversiones y crear empleos en Durango. Reconoció el impacto positivo que estas iniciativas tienen en la comunidad, asegurando que se traducen en sueños hechos realidad para los duranguenses.

El evento contó con la presencia de destacadas personalidades, incluyendo al gobernador Esteban Villegas Villarreal, el alcalde Antonio Ochoa, el gerente de la planta COFATECH Héctor Navarro García y otros funcionarios y representantes de la comunidad empresarial de Durango.

Ana Rosa Rodríguez Durán, nueva directora de la Facultad de Trabajo Social

Redacción
Durango, Dgo.

La Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED) vivió recientemente un proceso de renovación en la dirección de la Facultad de Trabajo Social, donde la doctora en Ciencias para el Aprendizaje, Ana Rosa Rodríguez Durán, fue electa como nueva directora con el 65.69 por ciento de la votación global.

El proceso electoral fue supervisado por la Comisión Electoral Universitaria, dirigida por el maestro César Arturo Acosta Aranda, acompañado por el actual director, Luis Enrique Soto Alanís, y los integrantes del Consejo Técnico Consultivo. La elección se desarrolló en un ambiente de armonía, destacándose una gran participación de la comunidad de Trabajo Social.

Ana Rosa Rodríguez Durán obtuvo el apoyo de 143 alumnos, 8 administrativos y 27 maestros, registrando el 65.69 por ciento de la votación. Su oponente, la



maestra Ana Lilia Flores Ruiz, recibió el 34.30 por ciento de los votos, con el respaldo de 144 alumnos, 12 administrativos y 9 maestros.

Esta elección es una de las nueve programadas este año para renovar igual número de direcciones de escuelas y facultades universitarias. Con la

elección de la nueva directora en la Facultad de Trabajo Social, la UJED concluye los procesos previstos para el semestre "A" 2024, quedando pendientes para el semestre "B" la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, en Durango y la Facultad de Agricultura y Zootecnia, del campus Gómez Palacio.



Gonzalo Medel, impresionante

Completa desafiante carrera de 35K en Orizaba, Veracruz

Por Ángel Castillo Durango, Dgo.

El pasado domingo, Gonzalo Medel Gutiérrez, de 42 años, demostró una vez más su capacidad y resistencia en la exigente carrera de 35 kilómetros en Orizaba, Veracruz. La competencia, que comenzó a las 06:10:23 de la mañana, vio a Medel cruzar la meta a las 12:26:35, logrando un tiempo total de 6 horas, 16 minutos y 12.845 segundos, y asegurando el 14º lugar en la clasificación general.

La carrera, conocida por sus rigurosos tramos y hermosos paisajes, incluyó varios puntos de control (PC) que marcaron los distintos segmentos del recorrido. Gonzalo llegó al primer punto de control, Temaxcaltitla, a las 07:14:03.305, completando el primer segmento en 1 hora, 3 minutos y 40.305 segundos. Luego, a las 08:45:25.599, alcanzó el segundo punto, Helipuerto, con un split de 1 hora, 31 minutos y 22.294 segundos, sumando un tiempo total de 2 horas, 35 minutos y 2.599 segundos. En el tercer punto de control, Ixhuatlancillo, registrado a las 10:37:41.469, el segmento desde el PC-2 le tomó 1 hora, 52 minutos y 15.870 segundos, acumulando un total de 4 horas, 27 minutos y 18.469 segundos.

A las 12:12:50.427, Gonzalo alcanzó el cuarto punto de control, Cerro del Borrego, después de 1 hora, 35 minutos y 8.958 segundos desde el PC-3, registrando un tiempo total de 6 horas, 2 minutos y 27.427 segundos. Finalmente, cruzó la línea de meta a las 12:26:35.845, con el último segmento desde



el PC-4 tomando 13 minutos y 45.418 segundos, completando así la carrera en 6 horas, 16 minutos y 12.845 segundos.

Gonzalo Medel Gutiérrez no solo demostró su habilidad para enfrentar terrenos difíciles, sino también su extraordinaria capacidad de mantener un ritmo constante a lo largo de una de las carreras más desafiantes de la región. Su desempeño en cada punto de control muestra una estrategia bien planificada y una ejecución precisa, lo que le permitió finalizar en una destacada 14ª posición.

La carrera de 35K en Orizaba no solo es una prueba de resistencia física, sino también de fortaleza mental y táctica. Medel, con su dedicación y esfuerzo, se ha establecido como un competidor notable en el ámbito de las carreras de larga distancia. Sus logros inspiran a muchos y reflejan el espíritu del atletismo de alto rendimiento.



Grecia Gamero, la mejor asistidora del baloncesto femenino en la Universiada Nacional

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

En un logro destacado que resalta su talento y dedicación, Grecia Gamero ha sido nombrada la mejor asistidora del baloncesto femenino en la Universiada Nacional. La duranguense, quien juega con las Borregas del Tec de Monterrey campus Guadalajara, ha tenido un excelente desempeño a lo largo de la competencia, consolidándose como una pieza clave en su equipo.

Grecia Gamero terminó la Universiada Nacional con un impresionante promedio de 4.8 asistencias por partido. Este logro no solo refleja su habilidad para crear oportunidades y facilitar el juego para sus compañeras, sino también su visión y comprensión del baloncesto a un nivel superior.

El Tec de Monterrey campus Guadalajara ha sido testigo del crecimiento y la evolución de Grecia como jugadora. Desde su llegada al equipo, ha de-



mostrado ser una jugadora versátil y comprometida, capaz de influir significativamente en cada partido. Su capacidad para leer el juego y tomar decisiones rápidas y efectivas ha sido fundamental para el éxito de las Borregas en el torneo.

Además de sus habilidades en

la cancha, Grecia es conocida por su liderazgo y espíritu de equipo. Su dedicación y ética de trabajo son una inspiración para sus compañeras y entrenadores, lo que ha contribuido a crear un ambiente positivo y competitivo dentro del equipo.

El reconocimiento como la mejor asistidora en la Universiada Nacional es un testimonio del esfuerzo constante y la pasión que Grecia Gamero pone en cada juego. Este logro no solo enaltece su carrera deportiva, sino que también coloca a Durango en el mapa del baloncesto universitario nacional, destacando el talento emergente de la región.

Con su desempeño estelar y su capacidad para elevar el juego de su equipo, Grecia Gamero sigue siendo una jugadora a seguir en futuras competencias. Su futuro en el baloncesto se vislumbra brillante, y su éxito en la Universiada Nacional es solo el comienzo de una prometedora carrera en el deporte.



Gran cierre de la 35 Temporada Lírica del Teatro Cervantes

Por María Esther Beltrán Martínez

Fotos Daniel Pérez/Teatro Cervantes

Málaga, España.

Exitoso fue el cierre de la 35ª Temporada Lírica del Teatro Cervantes con la versión de "Manon Lescaut". La soprano malagueña Berna Perles, el tenor Carlo Ventre, el barítono Rodrigo Esteves y el bajo Giacomo Prestia protagonizaron la versión de la famosa ópera. El público ovacionó el espectáculo al finalizar la función, la cual tuvo una duración de casi tres horas y contó con una destacada producción. La dirección musical estuvo a cargo del maestro barcelonés Daniel Montané, quien ha dirigido más de 60 óperas y actualmen-

te es el director principal del Staatstheater Mainz (Alemania). En la dirección escénica estuvo el florentino Pier Francesco Maestrini, conmemorando el Año Puccini en la Costa del Sol. Maestrini regresó al Teatro Cervantes después de dirigir "Tosca" en la 33ª Temporada, esta vez para dar vida a una ópera por la que siente especial predilección. El director toscano ha montado "Manon Lescaut" al menos quince veces y comparó su aproximación al personaje principal con la historia de "Barry Lyndon" de Stanley Kubrick.

Además, se contó con la participación del Coro de ópera de Málaga bajo la dirección de Mar Muñoz Varo. La ópera, con música de Giacomo Puc-

cini y libreto en italiano, está basada en la obra "Histoire du chevalier Des Grieux et de Manon Lescaut" del abate Antoine-François Prévost y fue estrenada el 1 de febrero de 1893 en el Teatro Regio de Turín.

En el programa de mano se explicó que esta ópera, el primer gran triunfo del autor italiano, presenta evidentes referencias wagnerianas, donde la orquesta dialoga directamente con los personajes, subrayando sus emociones y psicología. La partitura está dotada de una fluidez melódica brillante e inacabable, exponiendo la degradación moral de los personajes, aunque Puccini prefiere no olvidar que el amor siempre prevalece. El uso de leitmotiv es recurrente a lo largo de la obra, ayudando a

construir toda la trama.

Pier Francesco Maestrini, director de escena, expresó su cercanía con "Manon Lescaut", recordando su experiencia como asistente de su padre en una producción de la ópera en 1993. Desde entonces, Maestrini ha puesto en escena esta obra en numerosas ocasiones, destacando la riqueza del personaje de Manon y su similitud con la película "Barry Lyndon".

"Manon Lescaut" ha cautivado al público de todas las épocas con su historia de amor y tragedia, y la producción en el Teatro Cervantes ha sido elogiada por su calidad artística y su elenco destacado.

